

LA PROTESTA

Año 18

Precio: 5 ctvs.

Buenos Aires, Miércoles 11 de Marzo de 1914

(PORTE PAGO)

Núm. 2185

DIARIO DE LA MAÑANA

Redacción y Administración: Cangallo 2559
Unión Tel. 4101 (Mitra)

Correspondencia dirigida a LA PROTESTA

Valores, giro, etc. a nombre de B. V. Mansilla

Suscripción pago adelantado:

Mensual en la república: \$ 1,50. Exterior: 0,80 oro

LA PROTESTA, 11 de Marzo de 1914

LA ULTIMA HAZAÑA

LAS DEPORTACIONES

La fobia persistente en grado alarmante del gobierno argentino, gobierno de sustituciones ordinarias cortado a tijera herrumbrosa, representado dignamente por la policía que se apropia los poderes y hace y deshace a su arbitrio como un capataz de fábrica que manda más que el patrón, acaba de reazar con la convivencia miserable o presiones oficialistas sobre capitanes de buques y gobiernos vecinos, rebajantes de toda moral que se dijera autónoma, la última hazaña de la serie, interesado en impedir y consiguiéndolo merced a medidas que tienden a permanecer en misterio a que el secretario de la F. O. L. B. deportado el sábado, desembarcará en el Uruguay. Hazaña esta que señala un nuevo triunfo de la fobia o podre argentina que extiende su influencia perniciosa por zonas independientes de nombre, que ningún interés pueden tener, sino es por servilismo, venalidad o corrupción, en servir las bajas pasiones, instintos antropoides aviesos a la bondad extranjera representante de los progresos materiales del país, de un conglomerado de machete y extorsión escudado satisfactoriamente bajo la ineptitud de un gobierno sin precedentes, cortado a tijera herrumbrosa.

Bastó que la policía recogiera la versión propalada respecto de la incumbencia que la F. O. L. B. tomaría en el asunto de los desocupados a fin de arribar a una conclusión que pusiera término o remediara la situación afligente del proletariado mundial recogido en la Argentina, vista la incapacidad palmaria de los gobiernos, aptos sólo para hacer de fantasmiones de huerta con los brazos abiertos e indumentados de andrajos morales; bastó que la policía recogiera la versión confirmada más tarde para que se echara rampante sobre la carne de un hombre trabajador, instruido, bondadoso, que ninguna culpa personal tenía sobre las disposiciones de una institución obrera, y que el ministro correspondiente, instrumento de pasiones ruines, fantasmón de huerta, firmara la cédula de expulsión y se prestase a todas las maquinaciones de zapa para servir la comezón instintiva de su subordinada y tirana. Así está la libertad de pensamiento, la ayuda mutualista de los trabajadores en la Argentina, el país donde toda iniciación de vida productora es un crimen que se paga con el destierro, con la cárcel, cuando no con la muerte en una plaza o en medio de la calle. ¡Así está!

El gobierno italiano queda moralmente obligado a dar satisfacciones respecto a la conducta censurable por todos conceptos observada por el capitán del «Tomaso di Savoia» que diéramos cuenta ayer, como asimismo el uruguayo por permitir que en su jurisdicción se violen los más elementales derechos de la libertad humana, reteniendo injustamente a un hombre contra su voluntad: so pena de

pasar ambos gobiernos ante la conciencia obrera como cómplices o vendidos de la nefasta y asquerosa actuación argentina, rota en sus fundamentos constitucionales, hospitalarios y de grandeza, bajo la garra torpe del policía ancestral. Pero entre gobiernos o entre lobos anda el bolo, y no es aventurado profetizar que el asunto tendrá su epílogo en notas cordiales de cancillerías o comisarías. ¿Quién puede confiar en los gobiernos? Y más en gobiernos que pueden esperar mucho de la magnanimidad criolla... No les ha de convenir, aunque el pueblo logre conocerlos mejor.

El anarquismo ante las leyes

En esta República de Paz, de trabajo y de libertad,—me decía un joven de nuestra aristocracia criolla—se consolidan las garantías al amparo de la constitución, en salvaguardia de los derechos ciudadanos, en el orden individual y colectivo.

¿Preguntarles a uno, a cien, a mil individuos de esos que caminan todos los días por la ciudad, que recorren el muelle, que van en largas caravanas por las vías férreas en busca de trabajo; preguntarles que opinan sobre la República y sus libertades, y os responderán a buen seguro de un modo distinto al que responden todos los jóvenes y viejos patriotas, que forman la legión de honor de la oligarquía argentina.

¿Qué el obrero no ha sido maltratado, robado o apaleado siquiera una sola vez... por los señores feudales, en el interior del país o en plena ciudad?

La mayoría de las veces que suceden estos casos comunes, el obrero es detenido y procesado ya por «portación de armas» o por huelguista. ¿...? Si se trata de trabajadores que profesan las ideas anarquistas, todo el furor policial se desencadena sobre su triste hogar, sufriendo desde luego su familia todos los vejámenes que es capaz de inferir una ortá salvaje, que posee carta blanca otorgada por una ley monstruosa, cual es la de «defensa social».

Decididamente nuestras instituciones republicanas, están progresando... días por días, dando máquina atrás al engranaje estatal que, según parece le falta un tornillo... causa esta por la cual —al decir de algunos—no funciona como «sería de desear»...

¡Oh, sarcasmo, burla sangrienta! Nosotros, los anarquistas, los que queremos la armonía social, los que elaboramos el porvenir de la humana especie en pro de una sociedad libre, sin explotadores ni explotados; nosotros digo, somos considerados ante la ley, como los vulgares delincuentes —peor todavía—por los que desde la cumbre de una montaña —la sociedad—mancillan y fusilan al pueblo.

Pero si observamos el orden natural de la evolución de los pueblos, y de las ideas que encarnaron en varias etapas, lógicamente tendremos que convenimos que, nuestra misión histórica está incluida en la de aquellos pueblos que luchan tan heroicamente, por desahucarse de las cadenas que, por el transcurso de veinte siglos de ignorancia, han forjado todos los tiranos.

El anarquismo ante las leyes bárbaras que agobia a los productores en

este país, tiene necesariamente que marcar un derrotero por vías científicas, con sus propios elementos, para que en un momento dado se unifique la acción intelectual—en esta campaña,—que desde hace algunos años actúa en la inacción más irritante, mientras que los mandatarios ponen en ejecución todos los recursos que disponen en detrimento de las huestes del trabajo.

Ser anarquista, según esos señores que des gobiernan los pueblos, es sinónimo de delincuente con todos sus derivados; y en general puede afirmarse que, nuestros compañeros al ser encarcelados, son juzgados por los que se dicen representantes de la justicia, con más severidad que los criminales. Esto sin duda a nosotros no nos sorprende, pues somos conocedores de los buques con que aramos... pero como entre los numerosos lectores de LA PROTESTA siempre habrá algunos que por su falta de experiencia o por desconocer el ambiente policiaco de los mandatarios de esta Res-pública (con permiso de Serú), tal vez decia, duden de nuestras afirmaciones, y a fin de que se orienten, les decimos que visiten a los presos por cuestiones sociales de quienes recogerán datos preciosos...

Por otro lado, con solo hojear el folleto donde está impreso el bodrio llamado «ley social», y luego a la vez o repasar el «código de delitos comunes», se darán perfecta cuenta los compañeros, de la enormidad que existe entre ambas leyes, enormidad de diferencia que reusa el estado moral e intelectual de los legisladores que tiene el congreso argentino.

Entre las mil estúpidas «precauciones» que toman las autoridades de las prisiones argentinas, cuando encierran a los anarquistas, yo he presenciado una que me hizo reír por la apatósidad que emplean los esbirros. ¡Se había prohibido a los presos conyenzar... con los anarquistas! Más tarde, después de estar durmiendo, se ordenó que los presos fuesen registrados desnudos completamente...

Ya nadie duda, que la República Argentina es una de las naciones Sud Americanas, que más se asemeja a las monarquías absolutas, por la tiranía inquisitorial que ejercen sus gobernantes contra los hombres que piensan libremente. El anarquismo en esta parte de América, marcha a la vanguardia de los demás países sudamericanos, y es claro, los fabricantes de leyes no pueden detenerse a analizar uno por uno, los factores que han determinado el resurgimiento anárquico, y en su ofuscación—los legisladores—trafan en vano, de herir a los hombres libertarios, con leyes criminales que quizás Nerón se negaría a suscribir...

El problema está trazado en la forma siguiente: Anarquía — sinónimo de Libertad — contra la Tiranía — sinónimo de República, Monarquía o Imperio.

En los países que hay menos represión, el anarquismo se hace más doctrinario que combalivo, y viceversa a donde impera el terrorismo de gabinete, por ejemplo, en la Argentina, que al decir de Serú, hemos cambiado los anarquistas, el puñal por la pluma... ¡Qué diablos! Estos magistrados dignos emulos de Loyola, serían capaces de meter por un artículo, a Sarmiento en la cárcel, como a Antill, a Barrera, González y a Dardo López y... etc., etc...

De todos modos, dirán ellos para sus ajorjías, en el país, el periodismo serio... nos acompaña. Y es cierto; no

hay una prensa más seria... que la que tenemos por estos lares; a excepción de LA PROTESTA y algún otro periódico independiente, los demás, los serios... jamás dan cuenta al público de las deportaciones de obreros cuyos delitos consisten en ser anarquistas.

Nunca en sus páginas financieras registra esa prensa que no habla, por que es seria... un asalto en la calle a los anarquistas, por los esbirros de orden social. ¡Bah!—dicen también los diaristas—con publicar esas bagatelas no ganamos nada...

Los anarquistas debemos defendernos de los zarpazos de las leyes represivas que de hecho son dictadas en todos los países para retardar el advenimiento de la revolución definitiva. La mejor defensa que dará el mejor resultado, es la continuación de la campaña en el exterior e interior, contra las leyes draconianas y en pro de la libertad de nuestros presos.

Además, sería muy conveniente, la formación de un «comité» permanente «pro deportados», el cual se encargaría de socorrer a los compañeros deportados, moral y materialmente. Este comité estaría relacionado con otro similar en Montevideo, y además con todos los centros obreros, y anarquistas de esta región, y por intermedio de una lista general de suscripción, recolearía el fondo para cumplir su misión. Esa lista podría estar permanente en LA PROTESTA como dice Flores del Campo, pero patrocinada por el propio «comité», como así también la administración del dinero, a fin de evitar un recargo de trabajo a los camaradas de LA PROTESTA.

¡Contra los zarpazos de la ley, la solidaridad obrera y anarquista!
Alberto Flores Rojas.

La gira de la F.O.R.A. y de «La Protesta»

DESDE TUCUMAN

ASAMBLEAS. VELADA. CONFERENCIA.

Aprovechando el regreso de los delegados en gira se llevarán a cabo en esta ciudad una serie de importantes actos de propaganda.

El viernes a la noche, el gremio de constructores de carruajes dará asamblea general, después de la cual, harán uso de la palabra los delegados en gira.

El sábado a la noche en el local de la Federación se reunirán los obreros ferrocarrileros, tomando parte igualmente los delegados. El domingo de mañana los ferroviarios de Taff Viejo efectúan asamblea y conferencia donde se tratará la adhesión a la F. O. R. A.

Por la tarde en el American Park de esta ciudad, se llevará a cabo una conferencia donde harán uso de la palabra los compañeros Derriso, Tattí y Giribaldi.

Por la noche, organizada también por la F. O. L. T., se llevará a cabo una interesante velada en el teatro «Alberdi» que dado el ambiente, ha de resultar un éxito.

El lunes parten los delegados para La Banda y Santiago del Estero. Os comunicaré el resultado de estos actos.
Corresponsal Viajero.

Difundid LA PROTESTA

Desconfiad de los candidatos

El hecho de que el padrón electoral inscriba los nombres consagrándolos aptos para ejercer los derechos cívicos con la pompa de ser ciudadanos, no quiere decir que los trabajadores deben olvidarse que son Hombres y que como tales pueden preocuparse de establecer la diferencia que existe entre el ciudadano "cosa electoral", y el "individuo independiente de voluntad é inteligencia que actúa en el conjunto social."

La función política de los partidos, está bien definida en la tradición de las luchas Comiciales é implican una torpeza de raciocinio no juzgarlos con el criterio maduro por las reflexiones sugeridas a raíz de la actuación en el poder de los que han triunfado y de la obra popular los que se denominan opositores o reformistas.

Todos son como cuarteles de reclutamiento, en los que sus adherentes entregan su autonomía moral para depender de los jefes o de un programa los que se clasifican impersonales sin otra justificación que la audacia y el sofisma.

No hay uno sólo que se preocupe de crear el valor moral de la personalidad intelectual en el ciudadano, porque con esa cultura del sentimiento dignificador producirían fatalmente la deserción de los reclutados.

En cambio se enaltecen las cualidades mas bajas del servilismo, se fomenta la adulonera y se ejerce la coacción sobre los sentimientos, encarnando tendencias de intereses secundarios, frente a los grandes intereses colectivos que se invocan para llenar las formulas usuales en los comites.

Los trabajadores son una fuerza real de quiera que se utilice su actividad; no hay, entonces, porque prestar esa fuerza activa para el logro de los que se empeñan en representarlos, pudiendo realizar los progresos y defender sus derechos no por boca de otro extraño a sus propias aspiraciones, si no en el ejercicio consciente de sus propias facultades creadoras.

¿Para que entonces delegar, autorizar con la sancion humillante de las urnas, la representacion que despues se manifiesta contra esa misma fuerza, no reconociendole otro rol que el de rebaño obediente a las disposiciones del poder?...

¿Para que crear esa fuerza parlamentaria que nos dara las leyes mas absurdas, las disposiciones mas reñidas con la libertad y los derechos de la vida; que con pretexto de utilidad y seguridad publica nos cargara un enorme presupuesto para mantener la fuerza armada, los policias y todo cuanto sirve para garantizar las inmunidades de que se rodean?...

¿Es posible que hombres medianamente instruidos, que reniegan siempre de los descalabros gubernativos, de la mala administracion, del abandono de la ninez y de la miseria que ocasiona la fiebre militarista, se dispongan a votar por otros, con la esperanza de que las cosas cambien de color?...

¿Vana ilusión! Aunque así lo aseguren los programas de los partidos modernos; aunque lo griten los candidatos, el trabajador honrado, NO DEBE VOTAR. Debe alejarse de las urnas, de ese modo no será responsable de haber contribuido a levantar los fetiches que le impondrán acatamiento.

Hay a quienes les repugna el acto electoral, porque son honestos y comprenden el ridículo papel que representan en esos casos, pero, alegan, que obligándolos la ley, no queda más recurso que cumplir para evitarse molestias en caso de infringirla. Cuando la conciencia se opone no faltan medios.

Supongamos que un buen día al parlamento se le ocurre hacer una ley declarando obligatorio el incesto. Los padres, hijos y hermanos respetuosos de la familia y de la moral corriente, rechazarían la ley negándose a cumplirla por innata delicadeza.

Esta misma delicadeza es la que hace que un hombre preocupado en dignificarse con actos nobles y elevados, rechace en absoluto la ingerencia de una persona extraña en sus asuntos íntimos. En los que están ligados con sus ideas.

La forma más práctica de aislar los efectos perjudiciales de la legislación, es hacer el vacío al parlamento.

Por esto los hombres de conciencia no votan! ¡Desconfiad de los candidatos!...

¡Haced la huelga de electores!

¡Despreciad las urnas!...

LOS NEO-SOCIALISTAS

Será paradójico, pero es una verdad inconcusa, los socialistas están matando al socialismo. Si Marx resucitara, sería el primero en renegar de sus falsos discípulos, como sería el primero en acometer contra estos pseudos socialistas, que, obsesionados por el poder, una de dos; o son socialistas, y por llegar, mistifican el socialismo, o no lo son, y se llaman tales, porque la época,—hembra histórica—ha dado, por entregarse a ellos. Si es lo primero, son unos traficantes del ideal, unos farsantes, si es lo segundo; pero en ambos casos, el pueblo, el pueblo que piensa, no puede estar con ellos.

Tomemos al azar, apunte de ciertos actos, en que se ha manifestado el pensamiento de estos neo-socialistas. En el congreso de Bruselas, el delegado argentino debía gestionar la declaración del boicott a los productos argentinos; el delegado se opone, desacata la indicación, y cuando quiere justificar su actitud, dice: «Solo un incomprendible desamor por la patria y una limitación de juicios que oculta el encadenamiento de las cosas, podía inspirar esa decisión extrema. Al desatender resueltamente la indicación, yo creí hacer un bien no solo al país sino al mismo partido que la formulaba, porque no es posible olvidar impunemente los deberes elementales y porque hay un lazo visible que tiene que llevar al obrero a desear que las exportaciones superen a las importaciones, dado que la prosperidad nacional es base de la prosperidad individuales. Todo éxito o fracaso del conjunto se refleja en bienestar o en privaciones sobre los componentes, y las crisis, como la epidemia, hace sus más numerosas víctimas entre los que menos resistencia pueden oponer al flagelo».

¿Verdad que es muy sofisticado el raciocinio? ¿Verdad que es propia de un ultramontano? Pero no entremos a analizarla—no es mi objeto—sino, percatarnos de su esencia, para poder compararla con una disertación del doctor Repetto, y entonces observaremos no la uniformidad de criterio que entre correligionarios debe existir, sino una disparidad de pensamiento, que asombra por lo antagónico.

Dijo el diputado y candidato a lo mismo en una conferencia en Vélez Sarsfield: «quiero que el concepto que voy a vertir, quede en vosotros, grabado indeleblemente. Existen dos clases de impuestos, impuestos malos e impuestos buenos; los primeros, son los que se aplican a la aduana, y los segundos, los que se aplican a la mayor avaloración de la tierra». Y cual Colón de nuestros tiempos, exclama, ¡Aduana libre! Pasemos por alto, lo que a Engels y a Marx, les llenaría de rubor; omitamos, el que un colectivista propicie «el impuesto», manifestación burguesa; solo estudiemos el concepto, y veamos la conclusión a que nos conduce.

La aduana libre, que es el sistema del libre-cambio, ya lo estudia Spencer en unas de sus obras, y no solo está en contra de él, sino que está en contra del sistema opuesto: el proteccionismo. Ataca al proteccionismo, porque imponiendo trabas al producto extranjero, el producto nacional, disputa la plaza, no por la calidad, sino por el precio; y hace que el obrero, que no dispone de medios, consuma el artículo inferior. Además, que contando con el sistema de protección, el producto nacional no mejora, no se perfecciona. Y ataca el libre-cambio, porque dando libre importación al producto extranjero, él se impone por su calidad y acaparando el mercado, la industria nacional perece por no poder competir. Y entonces declara, que esto no tiene solución en el régimen bur-

gués, que la única solución, destruir el régimen mismo.

Ahora bien: Ugarte está en contra del boicott, porque la prosperidad nacional es la base de la prosperidad individual, y porque la crisis, hace sus más numerosas víctimas entre los que menos pueden resistirle. Y esto está en flagrante contradicción con el resultado que nos daría el sistema que propicio el doctor Repetto, porque si el producto extranjero acapara el mercado, el producto nacional perece; esto es, se produce una crisis; en la industria perjudicada, y esto hace sus más numerosas víctimas entre los obreros, que son quienes menos pueden resistirle.

¿Cómo atar estos cabos? ¿Dónde hallar el epor qué de esta diversidad de criterios? Veamos y pasemos; de estas bellezas socialistas, encontraremos en sus hombres, en su partido, tanto como granos en una paja.

Cuando se tramitaba el duelo Ugarte-Palacios, el comité de la circunscripción a que pertenecía el primero, vota por unanimidad su eliminación del partido, pidiendo al ejecutivo del mismo, que lomara para el segundo, las medidas pertinentes del caso. Y éste posterga el asunto, para tratarlo en el próximo congreso socialista.

¿Cómo explicar esta dualidad de criterios? ¿Dónde encontrar su razón? Es fácil—instruirlo. Palacios, es el Benjamín del pueblo inconsciente, y él, ya por su verba, ya por su «poseso» ha logrado imponerse y no solo esto, sino que él ha logrado encaramar a los otros; y Ugarte... aún es anónimo. Y es lógico; aunque un artículo del partido prohíbe el duelo, no conviene medir a los dos con la misma vara.

En las elecciones próximas pasadas, el señor Mantecón candidato muchas veces y que estudia sus conferencias y los gestos, ante un espejo, como las atrices, decía en una conferencia en Barracas «yo veo en la juventud futbolista la juventud que ha de dar el abrazo internacional», señor Mantecón ¡no hay derecho! los abrazos no se dan con las patas, con ellas se dan patadas y no es lo mismo patear la pelota, a abrazar la humanidad.

¿Cómo explicarnos este concepto? Sencillamente, en ese radio existen una juventud que si no es amante al libro, lo es al foot-ball y representan tantos votos cuanto ellos sean y no es cosa de proponer el foot-balismo al colectivismo, cuando aquel puede decidir el triunfo.

Cuando la manifestación socialista fué a felicitar al candidato a senador por el triunfo obtenido, éste agradeció el acto con un discurso; al finalizar, dijo más o menos: «si yo mañana no cumpliera con el deber que me impone la misión que me encomendáis, os reconozco el derecho a silbarme». Pues bien, ¡no cree el señor Del Valle Iberlucea que ha llegado el momento que los verdaderos socialistas le armen la rechifla? Ya el compañero Barcos en «El sofisma socialista» nos demuestra como él, ha arriado su bandera internacionalista y ha hecho profesión de fe nacionalista. Y aun no se había producido lo de la conferencia de Haele, en que llamó mangoneadores a sus colegas del senado, y cuando ellos le llamaron a rectificar o rectificarle, muy orondamente confiesa, «que él, no responde de lo que dice fuera del recinto, que él se responsabiliza de lo que ahí dentro diga».

Envistamos el caso; hipotéticamente admitamos que el pueblo le acuse, de que Del Valle Iberlucea, senador no es el Del Valle Iberlucea ciudadano, entonces él contestará, yo no respondo de lo que en el senado digo, sino que me responsabilizo, de lo que antes de vos-

otros diga. Y entonces no hay forma de acusarlo, porque para él, el ciudadano y el senador son dos personas distintas. ¡Y este es el senador de la soberanía del pueblo!

Después del triunfo socialista, que entre paréntesis, no es el triunfo del socialismo, el diputado Justo con la sagacidad que lo caracteriza, daba el alerta a sus correligionarios; decía, ¡cuidado con los arribistas! cada nuevo adherente que se admita, estemos seguros que es un socialista. Y nosotros, que también somos sagaces, y que no hemos olvidado que De Amicis ante la asamblea que lo eligió candidato, rehusó diciendo «se trabaja más por el socialismo fuera, que dentro del parlamento» damos también nuestra alerta, diciendo ¡cuidado con los políticos! porque, ampliando el concepto de Justo, ¿quién puede negar, que si el tartufismo político puede manifestarse posterior al triunfo, no pueda haberse realizado anterior a él?

Y que el socialismo se desvirtúa por sus prohombres mismos, nos lo demuestra el hecho, que, cuando la primera diputación de Palacios, él bregará por la derogación de la ley de residencia, y que hoy, el grupo socialista sólo pide su reforma. De manera que la «Ley Canes» llegando a triunfar el criterio socialista, sólo sufrirá, una alteración en su forma; pero la esencia, el alma de la ley, queda estable ¡claro! dicha ley es anti-anarquista y nosotros podemos restarle muchos votos, luego conviene a ellos, que dicha ley exista.

Que esto no es socialismo, que esto es politiquerismo ¡bueno! pero los neo-socialistas son contemporizadores y así se acepta una senatura, que se conulga con una ley arbitraria y se lo condene a Ugarte y se lo perdone a Palacios.

El doctor Dickman que también sueña con una banca; en uno de los suplementos de «La Vanguardia», historia el 1.º de Mayo en la República Argentina. En él transcribe un fragmento de un discurso de Lugones, que es la exposición de un alma emancipada, de un clarovidente que siente y ve que la burguesía muere de indigestión y el proletariado de hambre, y que al terminar hace votos «porque el sol que hoy brilla en el centro de la bandera argentina, se vea mañana clavado en el paño de la bandera roja». Entonces Dickmann cree, que no es raro, que quien empieza con tal literatura decadente y revolucionaria; termine su carrera en una especie de acracia aristócrata-burócrata. Claro, ellos no están por el concepto elevado, ni con los espíritus, que no admiten el militarismo de su reglamento; ellos están por el electorismo, por el politiquerismo que les hace decir como al doctor Repetto «el que me ha precedido en la palabra, el candidato Jimenez debo triunfar, debemos hacerlo triunfar, porque él cumplirá mejor que cualquiera de nosotros, la misión que lo encomendáis» ¿cree usted sinceramente, que el señor Jimenez, triunfando, cumplirá con tal misión? ¡le juego la banca a que no tal vez cumpla como político, como socialista si quiereis; pero, como aquellos que creen, que el socialismo es algo más que una banca.

Di Tomaso, que hasta hoy era un mamoncillo de político, y que hoy ha llegado a mayor edad y es apto para amamantarse en las ulises del presupuesto, disertaba las otras noches en la Plaza de Flores sobre la limitación del servicio militar obligatorio, a tres meses. Decía que si para la seguridad de la patria, debíamos tener ejércitos, el servicio militar podía limitarse a tres meses porque dice un capitán del ejército, correligionario de ellos, que en ese lapso de tiempo, el soldado puede aprender lo que han de enseñarle, en cambio el país no sufre en el presupuesto, ni en tener a sus hijos sin producir.

Esto es muy político, muy socialista, pero un socialismo de nuevo cuño, ¡qué

diferencia con el viejo socialismo del desarme general y de la propiedad en común! ¿y vosotros sois los que vais contra el régimen? ¿vosotros sois los que dais a la humanidad, la sociedad colectiva? ¡ca! señores candidatos, ¡si estais flaqueando ante la probabilidad de una banca!

De Cúneo, el eterno candidato, «el candidato» por autonomía no digamos; de él tiempo há, y el pobre es de conceptos ídem; pero la pobreza de conceptos no justifica al esquirol. Un compañero que me merece confianza, me decía, que en la huelga de fosforeros de la compañía general, estando el personal en huelga, él fué a componer un desperfecto en la instalación eléctrica, razón por la cual no funcionaba la maquinaria. ¡Tal vez cuando perciba los 1.500 no lo haga, pero mientras...!

Y de... ¡pero basta! esto es bastante asqueroso y ya me producen náuseas; tal vez otro día me la emprenda con la «plataforma» a no ser que pongais el «completo» y entonces no pueda subir, pero en fin, con lo dicho hoy, ya tenéis para rato. Sólo he de agregar, que discutiendo con varios socialistas, ellos me ponderarán el reglamento férreo, el código militarista que ellos tienen, y por la cual renunciaron al partido hombre como Lugones, Fernández Espiro, Ingenieros y otros que no se sometían a ese código que tiene atribuciones de penetrar hasta lo privado, ¡y estos son los socialistas, los neo-socialistas que ni Marx ni Engels reconocerían, individuos a quien el político echpa al hombre; y el candidato mata al socialista!

F. R. Canosa.

La mujer en el hogar

He aquí un tema que me escasa capacidad con dificultad desarrollaría medianamente.

Pero como mi pretensión no es la de presentarme ante los que me lean como un nuevo maestro...; he de manifestarme tal cual soy, como un hombre sincero que dice lo que piensa, pensamientos que son el jugo de las deducciones, de la experiencia no seclaria como aquella que los viejos rutinarios penen de relieve camiguito, tengo cincuenta años, con que, imagínate lo que podrás enseñarme a mí...

Y bien: ¿Qué es la mujer en el hogar?, es acaso la predeterminada a ser la cocinera o la mamá (lo que equivale a decir: sirvienta o máquina de fabricar chicos) o la consciente compañera del hombre? Si lo primero, dejémosnos de gritar el hombre y la mujer deben ayudarse recíprocamente, tanto en el hogar, como fuera de él, como dos seres que se han unido con el propósito de aliviar las condiciones desastrosas en que debido al régimen actual se vive. Si lo segundo, dejémosnos de gritar a mandíbulas batiente y manos a la obra, a demostrarlo con el ejemplo.

¡Pero no! Tengo visto a ciertos hombres, permanecen estériles ante los quehaceres domésticos, aunque estos exijan su atención con la mayor puntura, cuando por ejemplo está su compañera enferma.

Los tengo visto sí, con los montones de ropa sucia, y la habitación atestada de basura, y todo ¡por que? Porque como dije, está la mujer enferma y carece de dinero para tomar «otra sirvienta», y decidimo ¡no es una vergüenza para nosotros, hombres libres, de todos prejuicios y convencionalismos, permanecer así, el día que nos falte la mujer? ¡Si! y sobre todo, demostramos con esto, no solo lo exigentes que somos con las mujeres que tomamos por compañeras, sino también que aun estamos poseídos de sentimientos verdaderamente primitivos; más aun, groseros, pues que no solo falta-

mos al deber ineludible de mutuo apoyo... sino que como digo, somos capaces de permitir que nos asfixie la carne antes que dedicar alguna atención a la higiene indispensable a nuestra salud y más que a nuestra, a la de la prole.

Y sin embargo hacemos tanto alarde del espíritu de afinidad, de los sentimientos de armonía que determinan nuestras uniones!

Hay más aún; resulta un verdadero absurdo, una verdadera quijotería anárquica, de la manera como observamos las cosas algunos de nosotros los anarquistas.

¿Se rebeldes con los patronos?, (esto de acuerdo, mirándolo desde el punto de vista relativo económico), pero no lo estoy, que luego se le sacrifique a la compañera al extremo, colocándola en la batea o en la máquina, y para mayor desgracia se le haga un hijo, dos y...

Compañeras, a vosotras me dirijo, es el alma de un joven luchador que os habla!

Os pidó mo escuchéis para que así os pueda asistir el derecho de criticarme, si todo lo que digo son metáforas!

Declaros rebeldes, no os dejéis explotar la buena voluntad. Demostrad que vosotras también queréis libertaros de la opresión moral y material que pesa sobre vosotras. Decid que vosotras también queréis asistir a conferencias, teatros, funciones etc. Hacedles penetrar en vuestros sentimientos; para que así puedan adquirir un algo de sensibilidad, y les lastime cuando tengan que contemplar esos pequeños que perecen en la miseria que los padres les heredan.

Compañeras; no me resta más que decir; vuestra emancipación será un hecho, si algún día os sentís fuerte para decir «yo a la par que mi compañero (y si es preferible sola, ¡sola!) quiero ser una luchadora de fibra, y salir, pero no con los pequeños preñados de mis faldas pidiéndome pan, porque entonces me sería imposible poder avanzar más adelante del turgido mal oliente que yo vivo (muriendo)».

¡Sola así, como el macho de sentimientos nobles! Sola sin ser la responsable de ninguna víctima inocente. Y bien camaradas, no soy de los que creen en el cambio del estado actual social; por medio del neo-malthusianismo pura y exclusivamente, pero tampoco lo creo por medio de la propaganda hecha por algunos de nosotros los anarquistas, que sacrifican a la mujer, haciéndola trabajar como bestia de carga; para luego como recompensa, o como epíteto, se le diga: hoy la mujer se encuentra a una altura mucho más insuficiente que el hombre, tanto moral como intelectual, debido a la opresión que de siglos y siglos los hombres hemos ejercido y ejercemos sobre ellas.

¡Hacia la perfección, pues!

T. M.

Reacción contraproducente

LA GRAN GUERRA

Diariamente resuena con repercusiones fonéticas en todos los ámbitos del planeta, la gritería rebelde de la cruzada cruzada contra la profundida subyugación eterna del estado. A través de los telegramas sofisticados advierte el acrecentado jadedar de las luchas, sin crónica, sin previa concordancia, sólo movidas por el impulso que instiga a la raza a deslizarse de una vez por todas de la porniciosa detentación conservadora.

Nótese también en las noticias trasahumantes de los grandes rotativos, el justificable terror de los distintos gobernantes, que como los de la Argentina,

plisotean abiertamente toda sación pacifista. Obligados a sostener una paz sangrienta. En su paroxismo legicida presentase al fin el atávico tirano desmascarado a los ojos del pueblo, estumándose para siempre de las mentes ingenuas, la fe letal que conservaran respecto a la equidad democrática.

Y cuando sin previa correspondencia se suceden en distintos países simultáneas rebeliones contra la explotación y la tiranía. ¿Qué sucederá cuando la gran multitud cohesionada se prepare a derribar la dispendiosa barrera interyacente?...

Y está próximo el momento a fundir la disciplina imperante y anular los ánimos para la gran revolución. Si bien la mayoría del pueblo no interpretará en su carácter esencial los conceptos de libertad y amor, reconocerá a lo menos en sus propias fuerzas el remedio activo contra la carroña del régimen. Es que en antítesis del hombre equitativo y medurado propio de esta época, despiértase el hombre con instintos semiprimitivos, pero con fuerzas potentes para recuperar con la violencia, la codiciada usurpación de que fue víctima en su largo sopor! Esto es más que nada, lo que teme el privilegiado, que augura con visible terror, su próxima desaparición ocasionada bruscamente, en vez de la disociación suave y natural de la senectud.

Es una consecuencia del sistema de la tiranía que en su marcha por la obscura estolidez, metamorfoseada con el engaño, se nos viene a través de los siglos arrastrando los pesados dogmas dejando tras sí ancho surco sangriento. Y así se constata que hoy—cuando la ciencia líquida los erróneos conceptos cristalizados de tantos siglos; cuando el más puro obrero vitupera con lógica invulnerable los abstractos fundamentos que es triba la ignominia—los «inclitos mandatarios» en contraposición con el excepcionalismo popular, sostienen sus deidades y dogmas civiles con enfática y dudosa sinceridad, engañados con la pretensión visible de que sus capciosas supersticiones tengan eco en el alma del pueblo, ya exento de fe por las reptidas desilusiones!

Ciegos y sordos ante las creaciones de la ciencia y las necesidades físico-morales de la raza, sólo cuidan de que no se les derrumbe el vetusto edificio sin preocuparse de la existencia del que le suceda, no importa que sea su propio hijo...

Que allá se las arreglen con sus intrincado y rutinario sistema mecánico y su ética putrificada; ya son tangibles las consecuencias de su anacrónico error.

A. Cracia.

Calamidades

«La Prensa» en su edición del día siete del corriente, denuncia un hecho gravísimo que no es posible pasar por alto.

Dice en un suelto, que a dos mil obreros que trabajan en las cuadrillas de caminos de la provincia, se les adeuda más de cinco meses de jornal; añade, que muchos han venido a pie desde lejanos partidos, a reclamar en la Capital Federal el pago de sus haberes, y que otros, andan mendigando por la ciudad de La Plata.

¡Qué tristes reflexiones inspira este hecho!

Esos obreros, extranjeros en su mayor parte, allá en su tierra, a miles de kilómetros de aquí, tendrá alguien que por ellos derrame lágrimas amargas.

Alguna madre, esperará la vuelta del hijo amado, para besarle otra vez antes de morir. Quizás alguna esposa amante, aguarde impaciente al hombre, que fué en busca del pan para sus hijos. Acaso alguna virgen, con mirada triste, como el llorar de un niño, escu-

diña el horizonte esperando a su amado y tembando un desamor del que partió en pos de lo imposible.

¡Sohar con la utopía... ¡Vano empeño y esperanzas vanas! ¡Locos sueños e ideales locos! La realidad espera y con ella el desencanto. Sufrimiento es vida, y ha de suicidarse, quien de él se quiera emancipar.

Pobres obreros de manos toscas y de pelo crespo, de frente sudorosa y arrugada, de pecho noble y de anhelos rotos. Están sujetos a la ley inexorable del destino. ¡Trabajo y dolor! Serán esclavos siempre...

Y si un día acosados por el hambre llegasen a robar o matar, anatemas mil les prodigarían; serían execrados, confinados en un presidio; condenados a extinguir sus vidas de proscriptos, entre chirriar de cerrojos y fragor de hierros, entre blasfemias y juramentos, entre carceleros y soldados.

Si indignados consigo mismos, si avergonzados de solicitar caridad con una mano nervuna y fuerte, si en una explosión de sentimiento exteriorizaran su protesta de modo violento, entonces serían cosidos a bayonetazos, juego excomulgados y malditos por la iglesia católica, esa iglesia que percibo del Estado ocho millones de pesos anuales, después condenados de manera cruel e inhumana gracias a las leyes elaboradas en el palacio de oro: Los hermosos edificio de mármores columnas y elevada cúpula, bajo cuyos cimientos se hallan escondidos treinta y cinco millones de pesos...

Pablo Martín y Martín.

La desocupación

Sobre las causas que originan la desocupación y la miseria la F. O. L. B. anuncia varios actos que se realizarán en la plaza Constitución los días sábado 14, martes 17, jueves 19 y sábado 21 del corriente a las 4 p. m.

Con este objeto hará circular un manifiesto firmado por las sociedades organizadoras.

Reseña internacional

LAMENTABLE DESGRACIA

Roma, Marzo. — Comunican de Busto Arsizio, Milán, que el industrial Luis Grampi, al efectuar un experimento con una máquina nuevo modelo que había adquirido para su establecimiento mecánico, cayó entre las ruedas de aquella y fué despedazado.

La noticia causó hondo sentimiento entre el vecindario, que tenía el mayor aprecio hacia el extinto.

De haberle tocado la desgracia a un obrero, no hubiéramos tenido noticias del hondo sentimiento del vecindario.

LA AGITACION SUPRAGISTA

Londres, Marzo 10. — Comunican de Glasgow que fué arrestada hoy en esa ciudad Mrs. Pankhurst. Numerosas sufragistas intentaron impedir el arresto y se produjo un choque, del que resultaron heridas varias mujeres y también agentes de policía.

¡Qué tiempo y energías mal empleadas!

BANDIDOS EN ACCION

Paris, martes, 10. — En la calle David d'Angers, tres jóvenes atacaron a tiros a un auto de alquiler, intentando apoderarse de él.

Resultó herido el chauffeur que pudo impedir con la ayuda del público, que los bandidos consiguieran sus propósitos.

apoderarse del coche para imitar las hazañas de Garnier, Bonnot y demás bandidos.

¡Creced y multiplicaos!

IMPUESTO SOBRE LA RENTA

Paris, martes 10. — Ha causado impresión el rechazo por la comisión del Senado del proyecto de impuesto sobre la renta, en lo que se refiere a su aplicación a los títulos y valores.

Entre los diputados socialistas se comenta el asunto y están consternados por creer que aquel resultado hace peligrar la vida del gabinete.

Piden que el ministro de Hacienda no presente la cuestión de confianza al discutirse el asunto en las próximas sesiones del Senado.

¡Están consternados! y eso por el simple rechazo de un proyecto ¡qué «fojo el poder» socialista.

HUELGA GENERAL EN ROMA

Roma, martes 10. — Con motivo de la huelga general decretada en señal de protesta contra la disposición que ordenó cerrar varios hospitales, no circulan tranvías ni carruajes y todas las tiendas y comercios del centro de la ciudad están cerrados y no se han publicado los diarios.

Respecto a los incidentes tumultuosos de la manifestación de ayer y la actuación de la policía provocaron en la Cámara un ligero debate que no llegó a tener importancia por la situación política del gobierno dimisionario.

HUELGA EN CEARA — DECLARACION DEL ESTADO ED SITIO

Río de Janeiro, marzo 9. — Esta noche el inspector de la región, coronel Setembrine, comunicó al presidente Fonseca que la situación es gravísima en Ceará.

Se declaró una huelga general y el comercio ha cerrado sus puertas.

Se ha suspendido el tráfico en la ciudad, así como la carga y descarga de los buques.

Todo está paralizado.

Los marinos del cuervo «Barroso» hacen varios servicios. Se atribuye la huelga general a los amigos y partidarios del gobernador coronel Franco Rabello. Personas armadas con fusiles recorren las calles invadiendo las residencias particulares. La fuerza federal trata de garantizar las vidas y propiedades.

El gobierno nacional decidió declarar el estado de sitio en Ceará, hasta el treinta y uno del actual. Funda la medida en que es indispensable para mantener el orden y asegurar las garantías debidas a nacionales y extranjeros.

resignación. Las verdades veridas por esta camarada, eran objeto de sinceros aplausos por parte de la concurrencia. El compañero Carlielo y Villanova, lo reemplazaron en la tribuna. Este último combatió el «concepto patrias», demostrando que es un pretexto para someter al pueblo, castrándole sus energías para toda acción reivindicadora. Le siguió en el uso de la palabra el compañero Asqueta, quien condenó con frases enérgicas, la actitud de parte de los trabajadores, que olvidando sus condiciones de esclavos, se prestan de instrumentos a los politiqueros de toda laya, perpetuando así, este régimen de explotación y tiranía.

El compañero Buzo, cerró el acto combatiendo las inicuas leyes de residencia y Defensa Social. Plausible es la obra que se han impuesto los camaradas de «Oficios Varios al descentralizar la propaganda obrera y anarquista, y llevándola a barrios apartados, y netamente obrero, como lo es el de la Refinería, contrarrestando así, las funestas propagandas de los politiqueros, que han hecho del citado barrio campo de sus fines y bajas ambiciones. Descentralizando nuestra propaganda, es como penetrará en la mente del pueblo las nuevas ideas de redención social.

Auspiciada por la Federación Ferroviaria, efectuóse el domingo 8, en su local social, una conferencia sociológica. Ante un crecido número de trabajadores, el secretario compañero García, tras breves y oportunas palabras, abrió el acto, concediendo el uso de la palabra al camarada Pellegrini. Demostró éste, la necesidad de la organización, abogando por la Internacional Obrera, creando así una fuerza poderosa capaz de transformar este régimen de oprobio y tiranía. El doctor Cuesta, presió su desinteresado concurso a este acto, desarrollando el tema: «Influencia del clericalismo en el hogar». Los conocimientos que ha demostrado poseer, de dicho tema, y los pasajes acertados de su disertación, le valieron sinceros aplausos. Refiriéndose a la política—dijo—que desviaba a los trabajadores de la verdadera ruta a seguir en la lucha por su emancipación moral y económica: la acción revolucionaria. Siguió en el uso de la palabra, el camarada Ulpiano, reemplazándolo en la tribuna, el compañero Menendez. La sentida disertación de este orador, y los conceptos vertidos, fueron objeto de unánimes aplausos.

¡Bien! por los camaradas organizadores de los actos, que motiva esta crónica.

Corresponsal.

Detenidos

Ayer, mientras repartían manifiestos, frente al establecimiento del ogro Vasena, fueron detenidos los compañeros Dionisio Giovannetti, José A. Rodríguez, N. Ferrer y Carlos María.

Ha sido puesto en libertad Oreste Di Lorenzo.

De administración

A los suscriptores del Centro, Caballito, Flores y Floresta.

Avisamos a los compañeros suscriptores que hoy pasará el cobrador por los sitios arriba indicados a efectuar la cobranza del mes de la fecha, por lo que pedimos procurar dejar el importe de la suscripción en su domicilio respectivo.

La Administración.

Publicación pedida

(Continuación)

Nunca tuve empeño en saber los medios de como se mantiene LA PROTESTA, (a no ser por la publicación periódica que hace de sus balances y por conversaciones accidentales con algún compañero de la administración) hasta hoy mi concepto sobre «la honradez de este diario» — en general — puede deducirse de las siguientes palabras con las que recuerdo empezaba mi citada carta al director de «La Vanguardia»:

«Es desde LA PROTESTA, en la que me honro de colaborar, aunque muy de tarde en tarde, que desearía expresarle mi adhesión, etc...»

Me honro... porque he querido ver siempre en LA PROTESTA «el pulmón por el que respiran los desdichados» el grito de angustia y de alíveza de los oprimidos, escudo y lanza de los oscuros caballeros de la Humanidad. Por esto la sospecha me amarga de que el espíritu, orientador de las odiosas sectas carlistas, sembrador de error y de odios, que desde la excitación de la «Internacional» no ha de haber cejado en el intento de ahondar más y más el surco entre las dos tendencias, llenando de «equivocos» el campo proletario de las naciones latinas, sobre todo, más analfabetos y en las que más cundió su dominio, siga influyendo aquí con su «equivoco» en prácticas que, si ordinariamente son un «sport» de ergotismo, hoy, en pleno período electoral se vuelven armas, que de ser eficaces favorecerían a la reacción.

Me complazco de haber provocado que en su editorial del 4, LA PROTESTA, declare con desdén no ser esa su intención — y por mi parte creo obvio explicar que el manifestar mi sospecha de influencias extrañas, no he querido provocar la otra sospecha de que esa redacción esté vendida. Pero no es menos deplorable que los reaccionarios militantes de hoy en sus «hojas» empleen para con el diario anarquista un estilo empalagoso que tiende a mancharlo y que dá escalofríos, como el roce de un rep'il y la caricia de un pederasta.

Y con reconocer como mío todo lo que me atribuye «La Vanguardia» del día 3 del corriente: con excepción de

«Vuestra» que ni es de mi indumentaria gramatical usual, ni es del tratamiento con que me dirijo al doctor Diskmann por muy respetable y muy rey de «La Vanguardia» que sea, — voy a terminar.

Si estas, mis pobres líneas darán lugar a alguna discusión sobre el «obvio que físico»... se me dispensará si los motivos perentorios que ya he expresado me impiden, por hoy, tomar parte en ella. — Otros lo han de hacer mejor. — Por mi parte me quedo a la espera de que el resultado electoral del 22 del corriente «si no hay trampa...» nos de ocasión de recogerlos con las caras musitas de los burgueses y con las balandronadas de reaccionarismo-vergonzante con que los «grandes órganos» expresarán la magna «bronca» de la «opinión sensata del país».

Cuanto a los «candidatos»... — los de este lado de la barricada — se han de portar... ¡Ah, de ellos si no hacen siquiera patear a los hartos, rapaces y pillos del otro lado! Lo harán. Y si no, les asaltaremos «La Vanguardia» al son del himno.

¡!!!!!!

... del himno de los trabajadores!! De la Trémouille.

Bs. As., 5 de Marzo de 1914.

N. de R. — Con toda esta tirada sofisticada y capciosa, en la que la ironía reemplaza el convencimiento y la paradoja descolorida disimula la falta de conocimiento del sentido de la lógica que separa a dos anarquistas del electoralismo, en cualquier período político, su autor sólo ha conseguido aclarar que es un indefinido — según sus declaraciones — y a confirmar lo que decíamos que «es socialista más que otra cosa», pero que por su empeño en atrar cabos de oportunismo «prácticas», con ambigüedades muy fuera del equilibrio mental en el juicio histórico que hace del socialismo anarquista, y por sus veladas insinuaciones sobre «equivocos» que le son muy personales — a «La Vanguardia» le conviene creer que es anarquista (?). Creencia que se destruye por sí sola ante los que sin ser profesores, observan el hilván incoherente de la justificación del señor De la Trémouille. Y este fué el móvil de la publicidad de ese «trabajo», que por su índole no era este diario el más indicado para publicarlo.

La Comisión.

Una nota simpática

La Comisión de la sociedad Mecánicos y Anexos sección Boca y Barracas, de acuerdo con los fines de solidaridad que persigue, al enterarse de la actitud observada por las autoridades del vapor «Re Vittorio» en complicidad con la policía argentina y uruguay, contra el compañero J. Rey, deportado y preso a bordo en calidad de loco, protesta enérgicamente contra este vandálico abuso e invita a las demás sociedades que exterioricen sus pensamientos frente a este hecho que demuestra todo el odio que reservan las autoridades argentinas para los hombres que contribuyen con su actividad e inteligencia al mejoramiento del proletariado.

Si os dejais manejar por estos dos enemigos del gremio, demostrareis que nada os importa la dignidad del trabajador y que poco os interesa la prosperidad del gremio.

Os espera ver obrar.

El Duende.

Unión Chauffers

Anteanoche la policía ha dado una «batida» arrestando más de cuarenta chauffeurs por el hecho de transitar con el farol trasero del automóvil apagado. Según las cláusulas aceptadas por la Intendencia al solucionarse la huelga, dice: 2.º No se harán efectivas las multas, por llevar el farol trasero apagado, procurando ponerlos en condiciones de que esto no suceda, debiendo en este caso hacer los empleados municipales o agentes de policía, indicaciones al conductor para que los enciendan.

Las detenciones efectuadas demuestran lo contrario, pues sabemos que se imponía a los detenidos el pago de una multa de 20 pesos por cada uno que los chauffeurs se han negado rotundamente a pagar, basándose en que no hay fundamento válido para exigirles el cumplimiento de algo que consideran abolido.

El temperamento policial que bien puede ser una estratagema, servirá oportunamente a la asamblea de esta noche.

Quedan invitados socios y no socios a la gran asamblea que tendrá lugar hoy miércoles a las 3 y 30 p. m., en Méjico 2070 a fin de informar detalladamente las mejoras obtenidas a raíz de la huelga.

La Comisión.

Movimiento Obrero

Conductores de Carros

La sociedad Conductores de Carros ha organizado para el domingo 15 a las 2 y media de la tarde una conferencia sobre emancipación obrera, donde harán uso de la palabra varios oradores, entre ellos el compañero Robustiano Franco.

La conferencia se llevará a cabo en nuestro local social Montes de Oca 1672.

La Comisión.

Sociedad de Tabaqueros

Esta Sociedad, con el fin de atraer a la organización el mayor número posible de asociados, acordó en la asamblea celebrada el 8 del corriente, conceder amplia amnistía a todos los compañeros de buena voluntad no quieran cotizar los meses que adeudan, para el próximo mes de abril se expenderán todos los recibos que cada uno debe, quedando a voluntad del socio pagarlos todos, o el de la fecha solamente.

Además se nombró una comisión compuesta por los compañeros Leiro, Colombini, Romana, Castiglioni, Ramírez y Español, para efectuar los trabajos preliminares a fin de celebrar en breve plazo una función, conferencia y baile, para despertar el espíritu de solidaridad po-

El Duende.

Unión Chauffers

Anteanoche la policía ha dado una «batida» arrestando más de cuarenta chauffeurs por el hecho de transitar con el farol trasero del automóvil apagado. Según las cláusulas aceptadas por la Intendencia al solucionarse la huelga, dice: 2.º No se harán efectivas las multas, por llevar el farol trasero apagado, procurando ponerlos en condiciones de que esto no suceda, debiendo en este caso hacer los empleados municipales o agentes de policía, indicaciones al conductor para que los enciendan.

Las detenciones efectuadas demuestran lo contrario, pues sabemos que se imponía a los detenidos el pago de una multa de 20 pesos por cada uno que los chauffeurs se han negado rotundamente a pagar, basándose en que no hay fundamento válido para exigirles el cumplimiento de algo que consideran abolido.

El temperamento policial que bien puede ser una estratagema, servirá oportunamente a la asamblea de esta noche.

Quedan invitados socios y no socios a la gran asamblea que tendrá lugar hoy miércoles a las 3 y 30 p. m., en Méjico 2070 a fin de informar detalladamente las mejoras obtenidas a raíz de la huelga.

La Comisión.

Una nota simpática

La Comisión de la sociedad Mecánicos y Anexos sección Boca y Barracas, de acuerdo con los fines de solidaridad que persigue, al enterarse de la actitud observada por las autoridades del vapor «Re Vittorio» en complicidad con la policía argentina y uruguay, contra el compañero J. Rey, deportado y preso a bordo en calidad de loco, protesta enérgicamente contra este vandálico abuso e invita a las demás sociedades que exterioricen sus pensamientos frente a este hecho que demuestra todo el odio que reservan las autoridades argentinas para los hombres que contribuyen con su actividad e inteligencia al mejoramiento del proletariado.

La Comisión.

Movimiento Obrero

Conductores de Carros

La sociedad Conductores de Carros ha organizado para el domingo 15 a las 2 y media de la tarde una conferencia sobre emancipación obrera, donde harán uso de la palabra varios oradores, entre ellos el compañero Robustiano Franco.

La conferencia se llevará a cabo en nuestro local social Montes de Oca 1672.

La Comisión.

Sociedad de Tabaqueros

Esta Sociedad, con el fin de atraer a la organización el mayor número posible de asociados, acordó en la asamblea celebrada el 8 del corriente, conceder amplia amnistía a todos los compañeros de buena voluntad no quieran cotizar los meses que adeudan, para el próximo mes de abril se expenderán todos los recibos que cada uno debe, quedando a voluntad del socio pagarlos todos, o el de la fecha solamente.

Además se nombró una comisión compuesta por los compañeros Leiro, Colombini, Romana, Castiglioni, Ramírez y Español, para efectuar los trabajos preliminares a fin de celebrar en breve plazo una función, conferencia y baile, para despertar el espíritu de solidaridad po-

El Duende.

co conocido hasta la fecha en la mayoría del gremio, o sea en el sexo femenino.

También la asamblea votó la suma de 50 pesos moneda nacional para la gira de propaganda, además de la donación que se hizo anteriormente. Es altamente satisfactorio el entusiasmo reinante en este gremio por la buena organización gremial.

Nota.—Para la buena marcha de la sociedad, se avisa a los compañeros de distintas fábricas, nombren delegados a este comité para efectuar la cobranza de sus respectivas cotizaciones.

La Comisión.

—Se cita a la comisión revisadora de cuentas para el viernes 13 del corriente en nuestra secretaría Méjico 2070.

Se ruega a los compañeros Chaves y Barreiro, concurrir este mismo día para hacerse cargo de la misión que aceptaron en la última asamblea.

La Comisión.

F. O. L. B.

Invita a las Sociedades de Conductores de Carros, Proprietarios de 1 y 2 Carros, Federación Obrera Marítima, Obreros del Puerto, Carpinteros, Albañiles, Herreros de Obras, Pintores Unidos, Electricistas y Mosaístas a que manden un delegado a la reunión que se efectuará el viernes 13 a las 8 p. m., para tratar asuntos de importancia.

El Secretario, Alilio Fioridi.

Esta noche a las 8 p. m., se reúnen los delegados de las sociedades en el local de la calle Irala 1745.

Pone en conocimiento de las sociedades que ha trasladado su secretaría al local de la calle Irala 1745.

C. E. S. de Belgrano

Invita a los compañeros que pertenecen al centro a una reunión para mañana jueves a las 8.30 p. m., en su local social, para tratar asuntos de importancia.

El Secretario.

Corredores de la compañía Singer

La situación tiránica que soportamos los corredores de la compañía Singer, nos impone reaccionar en defensa de nuestros intereses y asociarnos como los demás explotados por el capitalismo para exigir una compensación efectiva por los sacrificios personales que demandan las obligaciones del empleo.

Consideramos que no hay un solo corredor que esté conforme con su situación precaria y por esto esperamos que todos acudirán a la asamblea que se efectuará el sábado 15 del corriente a las 8.30 p. m., en Humberto I 2200.

Un compañero dará una conferencia. El Comité Provisorio.

A beneficio de la caja social ha organizado esta institución una función cinematográfica, la que se realizará el 25 del corriente en el Biógrafo Marconi, Corrientes entre Gascón y Rawson.

Se exhibirá la obra de Víctor Hugo «Los Miserables».

Se pide a todas las sociedades y centros no organicen veladas en ese día.

Federación de Construcciones Navales

Los gremios de caldereros, carpinteros de ribera, calafates y anexos que componen esta Federación, y que actualmente están en lucha contra los talleres de la sociedad U. T. N., realizarán asamblea general hoy miércoles a las 3 p. m., en su local Irala 1745.

El motivo de este llamado es tratar sobre la marcha de la huelga.

Es de esperar que ningún obrero de los gremios citados fallará a esta asamblea.

La Comisión.

Obreros del puerto

La sociedad obreros del puerto de la Capital desea poner en comunicación con las sociedades de resistencia de los puertos del interior, o con algunos compañeros de los puertos de Rosario, San Nicolás, Zárate, Campana, Ingeniero White, Puerto Galván, Puerto Militar, Mar del Plata y en general donde haya trabajadores de carga y descarga.

El objeto es iniciar una campaña tendiente a levantar el espíritu, tan descaudado, y hacer resurgir por medio de la organización de los trabajadores portuarios.

Creemos innecesario recomendar a los compañeros la debida atención a este pedido. Toda correspondencia diríjase a Irala 1745, Buenos Aires.

R. Chaucalay, secretario.

Abusos patronales

Ayer se presentó el obrero gráfico Luis Delcoza a formular una denuncia contra los dueños del taller en que trabajaba.

Manifestó haber trabajado en el establecimiento gráfico de Freitas y Cia., sito en la calle Balcarce 442; terminada la tarea y cuando se presentó a cobrar lo que en derecho le correspondía, se le abonó la mitad; volvió varias veces a fin de cobrar los 11 pesos que le quedaban debiendo y como se los negaron y él protestara de ese abuso fué enviado a la comisaría por «promover escándalo» según el burgués.

En la comisaría se le dijo que los demandara, pues ellos nada podían hacer; — como no fuera tenerlo en el calabozo — y como el obrero sabe que «perderá el pleito» pues la vara de la justicia es muy elástica, optará por dejar que se aprovechen esos once pesos.

Y así es como esos «honrados» señores acumulan fortunas, reduciendo lo más posible los salarios, luego trampeando la mitad.

Herreros de obra, cocinas y anexos

La comisión de esta sociedad invita al gremio en general a la asamblea que se celebrará el domingo 15 de marzo en Montes de Oca 1672 a las 8.30 p. m., para tratar la siguiente orden del día:

- 1.º Acta.
2.º Lectura de correspondencia.
3.º Balance.
4.º Informe de la comisión y delegados.
5.º Asuntos varios.

Compañeros en vista de los asuntos a tratar creemos inútil recomendar asistencia.

NOTA. — Se recomienda a los delegados de los talleres que pasen el jueves a retirar los manifiestos.

La Comisión.

Federación Obrera de calzado

A todos los compañeros de buena voluntad se les piden pasen por nuestra secretaría Humberto I 2200 todas las noches de 8 a 9 p. m., a retirar manifiestos para la próxima asamblea. Es necesario distribuirlos bien para que la asamblea tenga éxito.

El Secretario.

Obreros Albañiles

Reconociendo esta sociedad la justicia que asiste a los obreros mosaístas en lucha contra el burgués Martín Quadri; y en la espera que todos vosotros sabréis responder al llamado de solidaridad que ellos nos han hecho, nos permitimos recomendaros que ningún obrero del gremio emplee los mosaicos de esa fábrica, hasta que dure la huelga.

Es necesario prestar ese apoyo y hacer la mayor propaganda en pro del boicott.

La Comisión.

Aserradores y anexos

Sección Boca y Barracas

Se invita a la comisión a la reunión que se efectuará a las 8.30 p. m., en el local Irala 1745 el miércoles 11.

El Tesorero.

Fundidores y modelistas

La comisión de este gremio se reúne los martes y sábados en el local Montes de Oca 1672 a las 8 p. m.

A los que tienen listas en su poder a favor del compañero Paulotti, se le recomienda las entreguen a la brevedad posible.

Obreros panaderos

Se invita a la comisión administrativa del gremio a la reunión que se efectuará el jueves 12 del corriente en su local social a la hora de costumbre. Al mismo tiempo se ruega al compañero Pascual Corti haga acio de presencia pues es muy urgente asista a este llamado.

El Secretario.

NOTAS VARIAS

Federación de las Artes Gráficas

Se necesita un compañero medio oficial tipógrafo para el Humberto I 2200 de 6 a 8 p. m.

Centro Emilio Zola de La Plata

Se cita a los adherentes de este centro a la reunión que se efectuará el jueves 12, a las 8 p. m., a fin de tratar asuntos de suma importancia.

Se recomienda no faltar.

El Secretario.

Comité «La Protesta»

Próximas veladas a beneficio del diario

Con el objeto de seguir contribuyendo al sostenimiento de LA PROTESTA, los compañeros que componen este Comité están organizando dos importantes veladas para el día 17 de mayo y 8 de Julio próximos.

Pedimos, por lo tanto, a los Centros y Sociedades, no organicen veladas en dichas fechas para el mejor éxito de las mencionadas arriba.

Aviso a periódicos

El agente de «Regeneración» en Buenos Aires, mandará 10 ejemplares cada vez que aparezca a José Donatelli, Punta Alta, (F. C. S.)

Campana antialcohólica

Bajo los auspicios del Centro Vegetariano «Sol y Tierras», dará Domingo C. Marconi y Caiola, una serie de conferencias sobre los estragos del alcoholismo en el hogar, y la sociedad, a la vez se demostrará en estas conferencias la inutilidad de las leyes para combatir el flagelo del alcoholismo, en las entidades ya nombradas.

Estas series de conferencias, se darán próximamente en Berazategui, en el Salón de Oficios Varios; las que serán anunciadas oportunamente.

Correo

—Valentín González. — Ha llegado carta para Florencio. — Giraldez. — Antonio Mari La Plata. — Deseo saber tu dirección urgente. — Melgosa. — Desearíamos hablar con alguno de los compañeros gasistas y plomeros, para un asunto que interesa al diario.

Los que quieran, pueden pasar por la administración a cualquier hora del día.

—Hay cartas para: «Luz al Soldado» Antonio Grillo, F. Canosa, «El Gráfico» Enrique Nido, y Sergio Castellanos.

—Empajadores de damajuanas y Comité de desocupados: Pasen hoy miércoles de 8 a 10 p. m., en México 2070 a retirar 30 pesos y 5, respectivamente, votados a favor de esas instituciones; presenten credencial. — Mecánicos y Anexos.

Un compañero tallista que se encuentra necesitado y con la compañera en ferma, desea encontrar algún trabajo de oficio.

Pedido de trabajo

Diríjase a Nicolás Gaeta, Guatemala 5745.

—Se necesita un medio oficial zingero. Para más datos, en esta administración.

Aviso

Un compañero desea vender un mueble biblioteca casi nuevo, en veinte pesos.

El interesado puede informarse en esta administración.

Al compañero que retiene indebidamente en su poder el dinero recolectado por suscripción pro Antill, Barrera y González, se sirva entregarlo a la brevedad posible al que suscribió.

Caso de no hacerlo, me verá obligado a hacer publicar su nombre en el diario para conocimiento de toda la colectividad, espero no dé lugar a ello, José Donatelli.

Centro Obrero del Oeste

Comunica que para el 4 del mes de Abril, ha organizado una velada teatral y conferencia, cuyo programa anunciará próximamente.

El producto de esta velada se destinará por partes iguales para la gira de la Federación O. R. A. y biblioteca del Centro.

Centro de estudios sociales de Chacabuco

Se pide encarecidamente a todos los compañeros que aún poseen talonarios de la rifa pro «El Combate», puesta en circulación por este centro, y que aún no han remitido el importe, agradeceremos se apresuren a mandarlo para hacer el Balance del producto de la rifa.

Al mismo tiempo les avisa que salió premiado el número 780, siendo el agraciado el compañero Antonio Pujol de Mendoza.

Por el Centro de Estudios Sociales. Juan Espejo, Secretario.

San Lorenzo, 94, Chacabuco, J. C. P.

Biblioteca Unión y Libertad de Flores

Esta institución pide a todas las instituciones que editen periódicos o revistas quieran remitir un número para la mesa de lectura.

Local Social: Calle Nueva 33.—San José de Flores.—Buenos Aires.

Librería de «La Protesta» Parte de las obras existentes

Table listing various books and their prices, including titles like 'Alcalá Galiano', 'La misa del Aiso', 'El Combate', 'Fava Honorato', etc.

(Continúa)

COMITE PRO DEFENSA Antilli, Barrera y González

En vista de que son pocos los que han respondido a nuestro llamado...

El Comité.

Librería "La Protesta"

Recomendamos a los rectores y compañeros que se interesen en algunas de las obras publicadas...

Todo pedido que se haga, deberá venir acompañado de su importe...

Además de las obras publicadas, atenderemos cualquier otro pedido que se nos haga.

En breve, continuaremos la publicación de las obras restantes...

Nuevos agentes en la R. O. del Uruguay

Departamento Colonia, (Costa Oriental). - J. Vidal, agente y corresponsal viajero con domicilio en Conchillas.

FOLLETIN DE LA PROTESTA (51)

FELIPE TRIGO

LA BRUTA

Como no lo había sido Antonia en la suya, ni nadie en Argelez...

Así, la Marieta dulce que, acaso por instintivo temor indomitable sosteniase en una suerte de cortés respeto hacia Alvaro...

Un llamado de solidaridad

Comité Pro Presos

El Consejo Administrativo en la reunión extraordinaria efectuada la noche 4 del corriente...

Por el momento con el poco dinero que hay en poder del tesoro ayudaremos a los compañeros detenidos...

Si a fin de este mes los sindicatos no se ponen al corriente, tendremos que dar por terminada la noble misión...

Nota. - El Comité ha puesto en circulación una cantidad de listas de suscripción...

El Secretario.

Avisos varios

Solidaridad para un boicot

Conductores de Carros

Recomendamos el boicot a los aserradores de Retta y Chiaramonte...

La sociedad de aserradores y todo el proletariado, tiene el deber de secundar este boicot...

Liga de Educación Racionalista

En el local de esta institución, Alsina 1565, todos los martes...

La Liga de Educación Racionalista comunica a todos los centros...

No duermes?... ¡Ah! - se sorprendió Marieta una mañana...

Adorable la travesura que inventó. Llegó la noche; ya la abandonada esposa se revolvió en el lecho...

Pero el culto hacia los dos hermanos, en cuyo afecto pasaba los días enteros...

Personas buscadas

Se desea saber la dirección de A. Peñicor, el autor de las Conferencias populares...

Antonio Lambertí, desea saber el paradero de Antonio Alvarez Vicira...

Dirigirse a Antonio Lambertí, Cangallo 2559.

Se desea saber el paradero de Alfonso Grijalvo.

Dirigirse a Agustín Villa, Moreno 166, Santa Fe

El compañero Domingo Avila, domiciliado en la calle Ituzaingó 27, Salta...

Clases de Esperanto

Continúan los cursos de Esperanto los lunes y viernes en la sociedad de Oficios Varios de Piñero...

Dr. Juan Emiliano Carulla

El doctor Juan E. Carulla comunica a los compañeros y a los que han solicitado la dirección de su consultorio...

Brisas Libertarias de Montevideo

Este centro de estudios sociales, pone en conocimiento de las agrupaciones y periódicos que mantengan correspondencia con él...

Agentes en la Capital

Boca y Barracas. - Conductores de Carros, M. de Oca 1672.

Piñero (Avellaneda). - Francisco Castellano, Giribone 789.

Liniers: - Nicasio Bayon, Rivadavia, 10.475.

Nuevos Mataderos. - S. Ortega, Olliden 3075.

Agentes de LA PROTESTA

Francia. - Antonio Bernardo, 17 bis rue Champagne-Première, Paris.

Montevideo (R. del Uruguay). - Arturo Pampin, Mercedes 1722.

Paraguay. - F. F. Torres, Oliva 425, Asunción.

Rosario. - Comité «La Protesta», Cortada Centeno 8, (frente a la plaza Pringles).

La Plata. - Jorge Cafiero, calle 55 entre 5 y 6, número 536.

Mar del Plata, Comité «La Protesta», San Juan, 1954.

Las Flores, (F. C. S.) - Fausto Morral, General Paz 463.

Bahía Blanca. - Fernando Ramos, Holdich 1306.

Tucumán. - Fernando Giménez, Marcos Paz, prolong. al Oeste 2.ª cuadra.

Mendoza. - Antonio Pujol, Perú 1380.

Chacabuco. - José Godoy, Avenida Garay 45.

Coronel Suárez. Juan Borda. Adolfo Alsina 24.

Maldonado. - Rogelio Bario, Punta Alta, José Donatelli, B. de Irigoyen 239.

Ingeniero White. - Jerónimo Prieto, J. Avenente 660.

Huínca Renancó. - Rafael Orsz, Salta. - Tomás González, Mendoza número 775.

Máximo Paz. - Juan Pasarsas, Corrientes. - Antonio Solís, Uruguay entre Ayacucho y Junín.

Cruz del Eje. - Leopoldo Toranzo, Mercedes (Buenos Aires). - Francisco D'Andrea, calle 14 esquina 7.

Bolívar. - Martín Lanzinetti, Lomas de Zamora. - Francisco Genise, Loria 1030.

Tigre. - Francisco Gómez, Jujuy. - Antonio Gimenez, Belgrano 52.

Paraná. - Florencio Zapata, Monte Caseros 182.

Territorio del Chaco. - Cayetano Escobar, Resistencia.

San Fernando. Joaquín Rocha, Ayacucho 1454, San Fernando.

Villa María. - Luis E. Schwander, Villa Cañas. - Santiago Giudici, Herrera.

2.ª Banda. - Luis P. Vieta, Santiago del Estero. - Angel A. Busciantante, Libertad 7.

San Juan. - E. Esquivel, Caseros 566, Córdoba. - Francisco Moll, almacén Port-Arthur, Rivadavia y Rincón.

Río Cuarto. - Mario Comín, Bulevar Roca y Sarmiento.

Posadas (Misiones). - Solari Romano,

amigo el día anterior. Sus gemelos acababan de fijarle, con la leve insistencia de la duda en la sorpresa...

Por Alvaro... ¡a quien apenas veía y con quien apenas hablaba más que en aquellos instantes del almuerzo...